

LE VERDON-SUR-MER

# Le phare de Grave cultive l'histoire

Le phare de Grave, à terre, propriété des Phares et balises, situé à la Pointe de Cordouan, sert de musée à celui de Cordouan, plus difficile d'accès puisqu'il se situe en pleine mer. Tout l'été, Véronique Péchaubès et Nejma El Khaffafi accueillent les visiteurs, assurent l'information et la vente de petits souvenirs. De plus, deux nocturnes avec portes ouvertes complètent l'offre estivale.

Mercredi soir, pour la première, la foule a afflué dès 19 heures, dans ce décor mi-champêtre, mi-maritime. Musique, pique-niques sur les tables et bancs installés dans le parc, par l'association de sauvegarde du Phare de Cordouan sous la houlette de Jean-Marie Calbet, ont attiré environ 800 personnes. L'objectif était atteint.

## Deuxième sortie en 75 ans

Cette année, les expositions éphémères estivales concernent des épisodes de l'histoire mondiale sur fond de décor verdonnais. Dans une première salle, une exposition d'Arts et couleurs, un groupe d'artistes autour de Yan de Siber, propose une vingtaine de gravures, dessins et tableaux. Ils commémorent le passage de Lafayette en 1777 pour prêter main-forte à la guerre d'indépendance américaine et l'entrée des États-Unis dans la Première Guerre mondiale, en 1917.

Dans une deuxième salle, la 3D offerte par Dassault Système, retrace l'histoire de 1600 à nos jours sur des animations virtuelles criantes de vérité. Une autre exposition, organisée par l'historien Bruno Gasteuil, pour l'association de sauvegarde de Cordouan, évoque le gigantesque monument des Américains abattu par les Allemands en 1942. On y retrouve



Mercredi, c'était la première nocturne au phare. PHOTO M. C.

des images et photos des différents projets comme la pose de la première pierre par le président Poincaré en 1919, le début de la construction en 1926, ou encore l'inauguration en septembre 1938 en présence du ministre Georges Mandel et de Joe Kennedy, père du futur président américain, alors diplomate, etc. Enfin, elle revient aussi sur sa destruction, le 30 mai 1942 car ses 70 mètres de hauteurs servaient de repères aux Alliés.

L'actuelle stèle, érigée en 1947, devait être provisoire. Seuls vestiges de l'ancien monument, une plaque de

bronze posée sur le sol devant la stèle et le buste de Lafayette en bronze, signée Houdon, demeurent.

Le buste habituellement conservé à la mairie du Verdon fut prêté une fois à la ville de Saint-Jean-de-Luz pour une exposition. L'exposition du phare de Grave constitue donc sa deuxième sortie en 75 ans.

## Maguy Caporal

Le phare de Grave est ouvert à la visite tout l'été de 11 à 19 heures  
Tél. : 05 56 09 00 25. Courriel :  
contact@asso-cordouan.fr.  
Prochaine nocturne jeudi 10 août.